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例会報告  ＶＯＬ．５２ Ｎｏ．３１（Ｎｏ．2434） ４月１日（水）曇り（司会 古矢 満委員長） 

 本例会での主な事項 

 ◎会長挨拶    ◎外部卓話  衣笠 絵理様 

 

 

ビ ジ タ ー 

卓話者  衣笠 絵理様 

 

誕 生 祝 

≪ご夫人≫染谷（正）会員  青木（英）会員  熊谷会員  石井会員 

 

幹 事 報 告  山野井周一幹事 

 週報受理クラブ なし 

 例会変更通知 なし 

 

会 長 挨 拶  武藤康之会長 

本日のお客様の衣笠絵理さん、私どもの例会にお出で頂きまして、まことにありが

とうございます。会員一同歓迎申し上げます。後程の卓話、楽しみにしていますの

でどうぞよろしくお願い致します。まぁ、そうは言ってもお父さんの前では話しづら

いでしょうし、又、話を聴くお父さんの方も多少、気恥しい事もあるでしょうが、山野

井親子はあの大塚家具さんとは違い、大変良好な父と娘の関係だとお聞きしてお

りますので、是非気軽に楽しいお話しをお聞かせ頂ければと思います。 

そこで今日は山野井絵理さんに因んでスポーツに関する話をさせて頂きます。少

なくとも私の世代以上の方々は、小さい頃から間違いなくスポーツ＝根性と教えら

れてきたと思います。もちろん、当時としても技術論や試合での戦術、またそれぞれの競技に合わせたトレー

ニング方法などは、あるにはあったと記憶していますが、優先順位の 1位はまさに根性でした。そして根性＝

ガッツとも言いますね。ガッツの語源について少し述べてみたいと思います。ガッツは英語で「腸」を意味す

るガットの複数形です。つまり「内臓」というのが元々の意味合いです。ギターの弦をガット、又、テニスラケット

の網の部分をガットというのも、昔は羊の腸を使っていたという事です。もちろん今は化学繊維を使用してい

ます。英語で「内臓」を意味している「ガッツ」に「勇気・気力・根性」という意味が派生したのは 19 世紀の事だ

そうです。でも何故「内臓」がこうした意味になったのでしょうか？それは、気力や根性という物は体の内部か

ら生み出されると考えられたからです。実は日本語にも似たような言葉があります。それは「肝」という言葉で

す。「肝」は内臓の総称ですが、「肝が太い」「肝っ玉が大きい」など度胸・精神力という意味でも使いますね。

これは、体の重要な部分である「肝」には心や魂、精神が宿ると古くから信じられてきたからです。言葉は違

えど、英語も日本語も考え方は同じという事ですね。さて、「ガッツ」が日本で使われ始めたのは、1964 年の

東京オリンピック以降の事のようです。そしてこの時代に流行したのが、努力と根性でスポーツに向き合う姿

を描くスポ根ドラマやスポ根漫画でした。代表的なものは、言わずと知れた「巨人の星」ですね。そこに「ガッ

ツ」が結び付いて広まったようです。また、野球でホームランを打った時やサッカーでゴールを決めた時など

にこぶしを上げて喜びを表すポーズを「ガッツポーズ」と言い始めたのもこの頃だそうです。ただ英語では「ガ

ッツポーズ」とは言わずに「ヴィクトリーポーズ」と言うそうです。さよならホームランを打ったバッターがマウンド

上で崩れ落ちているピッチャーに対してこの「ガッツポーズ」を見せた場合、指導者や監督から非常に厳しく

戒められます。やはり、スポーツには「武士道」や「騎士道」の精神が求められるものですね。 
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外 部 卓 話    衣笠 絵理様 

水海道ロータリークラブでお話しさせて頂くこと光栄に思います。 

 近所の子供が少しだけ特別な経験をしたので聞いてみよう、と温かい目で最後

までお付き合い頂けたら嬉しいです。 

 私が水泳を始めたきっかけは、兄の水嫌いを克服するため、一緒に4歳からスイ

ミングスクールに通いました。いつの間にかどんどん上達していく兄をうらやましく

思っていました。私はとても負けず嫌いだったので、兄の背中を必死に追いかけ

ていたのです。私も試合に出るようになり、気付けば自分自身の記録に挑むように

なっていました。誰かに負ければ悔しい気持ちもありましたが、ベストタイムを更新できれば満足しました。1

秒でも 0.1秒でも早く泳げることが楽しくてしょうがないと言う感覚でした。小学校の卒業文集に「アジア大会、

オリンピックに出場」と書きました。大きな目標を掲げ毎日の小さな目標を設定し、ひとつひとつ鍛錬を重ねま

した。オリンピックに出場するという人もいますが、夢で終わることがないよう日々精進し『願えば叶う』と信じま

した。しかし兄を超えられない自分に落胆し、高校進学を機にスイミングスクールを変え、コーチの家に下宿

させてもらい水泳一色の生活が始まりました。高校 1年生で日本代表に選ばれ“広島アジア大会”に出場し、

3位入賞で表彰台に立ちました。会場にいるすべての人や、テレビなどで応援してくれている人がこんなにも

いて祝福してくれていることに初めて気づき、歓喜の涙を流したことを今でも忘れません。この経験があった

おかげでオリンピック予選は通過点、メダルを獲ることを決意し 1日の半分はプールで過ごし、1年の半部以

上は海外での強化合宿、試合となりました。その結果、無事にオリンピック代表に選ばれました。そこからは

周りの期待が嬉しくもあり、怖くもあり、取り巻く環境の変化に戸惑いました。“日の丸”の重みを改めて実感し

たのかもしれません。 

 いざオリンピックの選手村に入ってみるとまるで夢のような所でした。世界で活躍する一流選手との生活か

ら、自分を見失いそうになりながら舞い上がってしまったことを思い出します。レースではまず、決勝進出を目

標にし、個人種目 7位、リレーで 4位に入賞しました。惜しくもメダルを逃しましたが、自分の結果に満足し後

悔なく自分の力を出し切れました。しかし、競泳競技でのメダル獲得がなかった為、マスコミからのバッシング

に選手たちは心を痛めました。全力で頑張ってもメダルを獲らなければ認められない。それがオリンピックな

のかもしれません。 

 その後、大学 4 年間は日本代表に選ばれて頑張っているつもりでも以前のように自分を追い込むことが出

来ませんでした。気持ちも目線も変化している自分に気付くことが出来ず、周りからの忠告にも耳を傾けられ

ませんでした。燃え尽き症候群だったのかもしれません。今思うと少しだけ悔いが残ります。 

 水泳人生の 19 年間を振り返ってみると辛いことが沢山ありました。しかし、それ以上に応援してくれた方々

や支えてくれた家族、友人の絆、出会いが私の財産になりました。両親は私の進む道を何も言わず見守り続

け、自由にさせてくれました。世界中の試合会場には応援団を引き連れて私を応援してくれました。心強く、

感謝し、尊敬しています。私も 4人の母親になり考えさせられました。両親を見習いたいと思います。 

 最後になりましたが応援して下さった方々にこの場をお借りいたしましてお礼申し上げます。有難うござい

ました。 

 

 

出 席 報 告   登坂 寛委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出席率 

５６名 ４２名 １４名 ０名 ４名 ８２．１４％ 
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ニコニコボックス  五木田益城委員長             入金計 ￥44,000     累計 ￥1,570,000  

誕生祝御礼≪ご夫人≫染谷（正）・青木（英）・熊谷・石井  各会員 

衣笠さん、ようこそお出で頂きました。卓話よろしくお願いします。  武藤会員 

卓話お願いします。  山野井会員 

衣笠絵理様ようこそ。オリンピックはテレビで応援していましたよ。今日は生の本人にお会いできて光栄です。  

海老原会員 

衣笠様卓話よろしくお願いします。   古矢・五木田（益）・鈴木（茂）・荒井・石井  各会員 

キヌガサ エリーちゃん、卓話楽しみにしています。ガンバッテ下さい。  熊谷会員 

地区研修・協議会、お世話になりました。  松崎会員 

衣笠絵理様本時の卓話よろしくお願い申し上げます。３月２９日地区研修会に参加し勉強して参りました。 

五木田（裕）会員 

明日はお花見コンペです。楽しみです。   青木（清）会員 

事業先の年度が替わりました。エイプリルフールにならぬよう「がんばらねば」と思う４月１日です。  

石塚（克）会員 

長男（博紀）晴れて社会人として歩み始めました。  北村（英）会員 

新しい旅立ちの刻です。また季節の変わり目です。皆様ご自愛の程を。  松坂会員 

金さんの件で、隅屋さんに褒められました。  五木田（利）会員 

例会欠席しました。  本橋・草間  各会員 

 

会報委員会  鈴木茂徳委員長  二本松恭行副委員長  本橋美章委員 

 

 

 

 

写真提供：青木正弘会員 


